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一致声讨 不应姑息
此次深圳证监局突击检查再次暴露出行

业中普遍存在的潜规则，有法不依、有令不行的
情况在这些领域相当普遍。业内人士透露，证
券从业人员违规炒股在行业内是公开的秘密。

目前相关监管机构并没有公布此次违规
交易是属于基金经理自己开户炒股，还是涉
嫌利益输送，对于这两种不同的违规方式，业
内人士虽看法不一，但却一致“声讨”。

“虽然此次曝光的三名基金经理涉及的
违规金额尚不清楚，但若是涉及‘老鼠仓’问
题的内幕交易性质被证实，必须予以严惩。”
德圣基金研究中心分析师江赛春表示。

江赛春认为，基金行业是一个建立在信
托关系上的行业，管理人受托管理资产，投资
者的信任是行业存在的根本。基金从业人员
利用“老鼠仓”获得利益，会极大损害投资者
对基金行业的信任，动摇行业根本。

江赛春的观点在一定程度上代表了业内
大多数人士的看法。“尤其是涉及‘利益输送’和

‘抬轿子’等行为，更应该依法严厉打击，此前三
例处罚力度过轻，是未对‘老鼠仓’起到根本震
慑作用的原因之一。”作为第三方基金研究机构
的好买基金研究中心总经理杨文斌指出。

2007年，上投摩根基金和南方基金前基
金经理唐建和王黎敏，借用直系亲属及第三
方的账户买卖股票牟利，双双因涉嫌“老鼠
仓”行为在去年被中国证监会取消了基金从
业资格，同时唐建被实施终身市场禁入，而王
黎敏也被实施 7年市场禁入。而在今年，融
通基金前基金经理张野被发现在任职期间，
利用职务便利获取融通基金投资与研究信
息，并操作他人控制账户，为他人牟取利益，

个人亦从中获取好处。因此，张野遭证监会
行政处罚并实施市场禁入。

根据今年2月最新公布施行的《刑法》规
定，基金管理公司等金融机构的从业人员，利
用因职务便利获取的内幕信息以外的其他未
公开的信息，违反规定，从事与该信息相关的
证券、期货交易活动，或者明示、暗示他人从
事相关交易活动，情节严重的，处五年以下有
期徒刑或者拘役，并处或者单处违法所得一
倍以上五倍以下罚金；情节特别严重的，处五
年以上十年以下有期徒刑，并处违法所得一
倍以上五倍以下罚金。

一家大型基金管理公司的执行总经理更是
对记者强调：“此次深圳证监局检查发现的已是
触犯刑法的案例，应该毫不姑息地加以处罚。”

基金公司 难逃其咎
虽然此次“案发”基金公司强调“老鼠仓”

事件属“个人行为”，并一再撇清公司的责任，
但不论是个别现象还是普遍存在，公司管理
制度缺陷问题值得深思。

一位业内资深人士历数之前涉及“老鼠
仓”行为的上投摩根基金公司、南方基金公司、
融通基金公司，以及此次曝光的景顺长城基金
公司等认为，暴露出“老鼠仓”问题的都是成立
时间较长、在业内有较大知名度，且公司管理
也基本有“正常轨道”的基金公司，但接连出事
说明，基金公司内控制度普遍存在漏洞。“许多

基金公司对投研人员的内部监控制度是最近
才开始严格执行的。”这位人士说。

记者此前也获悉，有基金公司在业内甚
至被戏称为“鼠仓天堂”，这让人对基金管理
公司的制度化漏洞更产生忧虑。

今年 4月 1日，中国证监会发布的《基金
管理公司投资管理人员管理指导意见》开始
施行，《意见》对约束基金公司相关人员直接
买卖股票进行了规定，同时也要求基金公司
加强对各类通信工具的管理，包括对基金公
司固定电话应进行录音；应在交易时间集中
保管投资管理人员的移动电话、掌上电脑等
移动通讯工具；对于这两年普遍流行的
MSN、QQ等各类即时通信工具和电子邮件
实施全程监控并留痕，而录音、即时通信、电
子邮件等资料应当保存五年以上等措施。

据了解，目前基金公司大都安装有摄像
头监控，也规定了基金经理在股市交易时间
手机须上交；同时，在进行股票投资买卖时，
基金经理只有决策权，而没有操作权。但实
际的结果是，这一系列监管措施依然没有起
到遏制“老鼠仓”的根本作用。

对此，监管层于近日表示，基金公司应该
强化合规管理，坚决不能触犯“老鼠仓”、非公
平交易、利益输送三条底线。由于此次深圳证
监局检查出的“老鼠仓”被抓了个“现行”，基金
公司的管理漏洞可能难辞其咎，有分析人士认
为，在证明基金公司存在管理过失的情况下，

对公司进行连带处罚将起到很好的警示作用。

堵疏结合 多管齐下
在严堵“老鼠仓”的同时，若是此次违规

所涉及的是基金经理开户炒股，目前政策法
规中“疏导”的空间依然存在。

“放开证券从业人员炒股，”不论是基金
公司内部职员，还是证券公司相关从业人员
都有此想法，其普遍观点是“堵不如疏，不开
前门必然有人走后门”。市场人士认为，对于
一个每天和资本市场打交道的人，“不让其炒
股，基本很难控制”。

对于种种“明知故犯”的行为，部分业内
人士建议可学习国外的相关经验，即允许证
券从业人员买卖股票，但要提前进行申报，而
在政策上也要为基金从业人员开辟正规的投
资渠道及完善的备案审查制度。

杨文斌建议：“在买卖股票之前，从业人
员必须申报将要买卖的股票以及持有期限，
一般要求至少在 3个月以上，采取这一方法
的目的是禁止基金经理短炒。”此外他认为，
相关政策还需规定，基金经理的个人账户买
卖个股若与管理的基金相冲突，操作都应在
管理的基金之后，避免借机“抬轿子”。

对于业内的这一建议，中国证券业协会一
位相关人士也表示，监管层的确有讨论采取这
一方法可行性的倾向，但毕竟防范难度较大，况
且还需出台相关配套措施保护投资者的利益。

除此之外，建立与基金业绩更为紧密的
薪酬激励机制，使基金经理与基金份额持有
人的利益趋于一致也成为另一“疏导”方向。
目前公募基金私募化趋势明显，“一对多”业
务的开启，将在一定程度上激励基金经理更
紧贴投资者利益。

基金业再现硕鼠 喊打声响成一片

如何监管才能消灭“老鼠仓”？
新华社记者 桑 彤 杨毅沉

近期，深圳两家基金公司的三名基金经理在深圳证监局的突击检查中涉嫌利
用非公开信息违规买卖股票被查。“硕鼠”再度进入人们视野，不仅“喊打”声一片，
更引发了对藏匿“硕鼠”的基金公司的极大关注，人们不禁要问，什么样的监管措施
才能消灭“老鼠仓”？

沪深股市双双上行
创业板全线飘红

新华社上海 11 月 19 日电（记者 潘清）昨
日沪深股市双双上行，成交量同步放大。创业
板则延续前一交易日态势继续走强，个股再度
全线飘红。银行股当日表现不佳，拖累金融保
险成为唯一整体告跌的板块。

沪深股市当日双双高开。上证综指以
3311.19点开盘，全天窄幅盘整。盘中沪指一度
跌破 3300 点整数位，下探 3285.80 点的全天低
点。尾盘沪指收报3320.61点，较前一交易日涨
17.38点，涨幅为0.53％，全天振幅为1.31％。

深证成指当日收盘报13699.55点，涨57.20
点，涨幅为0.42％。

当日沪深两市绝大多数个股随股指走高，
分别有 712只和 703只交易品种上涨。不计算
ST个股和未股改股，两市34只个股涨停。

当日沪深两市分别成交 1983亿元和 1281
亿元，较前一交易日明显放大。

权重指标股板块涨跌互现，不过幅度都不
大。创业板延续前一交易日的强势，个股再度
全线飘红，除硅宝科技外涨幅均超过了3％，立
思辰、莱美药业、金亚科技涨停。

新华社北京11月19日电（记者 李京
华 公磊）证监会针对个人违法违规开出
的首个亿元罚单日前由北京市西城区人民
法院执结完毕，这笔款项已经上缴国库。

证监会在2008年通过调查发现，北京
首放的法定代表人、执行董事、经理汪建中
利用北京首放及其个人在证券投资咨询业
的影响，借向社会公众推荐股票之机，通过

“先行买入证券、后向公众推荐、再卖出证
券”的手法操纵市场，非法获利累计超过

1.25亿元。
经过调查和审理，证监会认定汪建中、

北京首放的上述交易操作行为，违反了证券
法关于禁止操作证券市场的规定。2008年
10月23日，证监会对汪建中开出《行政处罚
决定书》，没收违法所得1.25亿余元，并处等
额罚款。这个决定书于2008年12月31日送
达汪建中，但他一直没有缴纳上述罚没款。

2009 年 6 月 4 日，证监会向法院申请
强制执行。由于此案标的巨大，收案后承

办人在第一时间与证监会取得联系，详细
了解案情并及时向汪建中送达相关法律文
书。汪建中本人对处罚决定认定的事实及
处罚内容均无异议。由于汪建中控制的账
户多达 20余个，还有一部分账户在外地，
执行起来难度较大。对此，案件承办人加
班加点，通过紧张工作，终于向相关银行及
证券营业所送达了执行扣划手续，确保行
政处罚执行到位以及案件顺利执结。

目前，这笔款项已上缴国库。

股市黑嘴汪建中被罚2.5亿

本报讯（记者 王文霞 通讯员 刘剑君
实习生 杨冉）昨日，河南交通投资集团有限
公司与省内多家银行签订了总额高达174.25
亿元的巨额融资协议，这是今年我省交通行
业完成的最大一笔融资，也是河南交通集团
今年签订的首笔融资大单。这笔钱将用于郑
民高速公路郑州至开封段、桃花峪黄河大桥
等项目。

据介绍，郑民高速公路郑州至开封段和
桃花峪黄河大桥已于 6 月底开工建设，目前

正点式施工。郑州至开封段全长 74公里，概
算总投资近 30 亿元。武陟至西峡高速公路
桃花峪黄河大桥项目，路线全长 27.54公里，
其中黄河特大桥长77390米，估算总投资38.8
亿元。这两大项目占融资的近一半。资金的
落实将加快项目的推进速度，它们都将于
2012年完工。

今年全省高速公路建设投资 148 亿元，
仅河南交通投资集团有限公司就有 21 个项
目，计划完成投资任务 121亿元，约占全省高

速公路建设投资计划的81.7％。昨日签约的
174.25 亿元的巨额项目建设资金，还将用于
集团投资的京港澳高速公路安阳至新乡段、
漯河至驻马店段、驻马店至信阳段改扩建等
项目。

此次签订的融资协议总额达 174.25 亿
元，中国邮政储蓄银行河南省分行、中融国际
信托公司、中信银行股份有限公司郑州分行
以及中国银行股份有限公司河南省分行牵头
的 6 家银行组成的银团共同提供了这一贷

款。贷款形式为：中国邮政储蓄银行河南省
分行提供 8～10 年期、实际利率较同期基准
利率下浮 12％的 100 亿元专项融资贷款；中
国银行股份有限公司河南省分行牵头的 6家
银行组成的银团提供 20 年期、降息 10％的
44.25亿元项目建设贷款；中融国际信托公司
和中信银行股份有限公司提供 30 亿元金融
机构贷款。初步估算，这笔174.25亿元投资，
约可创造直接就业岗位 31.3万个，间接就业
岗位36.5万个。

174亿融资大单支持河南交通
郑民高速公路郑州至开封段和桃花峪黄河大桥在列 二项目占融资额的近一半

11月18日，中原工学院
内，一场别开生面的大学生手
绘防甲流口罩设计大赛，吸引
着师生的目光。大学生们制
作的口罩款式各异，但都挺时
尚。一些款式受到观众的青
睐，纷纷在现场定做。

本报记者 丁友明 摄

时尚口罩

南阳机场开始扩建
总投资额5.1亿元

本报讯（记者 王文霞 通讯员 徐存东）11
月18日，南航在南阳机场隆重举行新航站楼启
用暨扩建工程奠基仪式，标志着南航全资享有
的南阳机场升级成为中原最现代化的支线机
场，也跃升为河南省第二大机场。南阳机场扩
建工程投资额 5.1 亿，南航将把其建设成一流
的飞行训练基地，以满足南航迅速壮大的飞行
员队伍的机型训练。

南阳机场航站楼改扩建工程于 2008年 11
月 1日开工建设，今年 11月 18日交付启用，工
程总投资约 8000万元。新航站楼采用前列式
一层半布局，一层为离到港大厅，旅客办票区，
行李处理房，贵宾、远机位候机厅，二层主要为
候机区。在新航站楼启用的同时，南阳机场扩
建工程也启动，投资总概算 5.1亿元，由国家、
河南省、南阳市政府和南航共同出资，扩建工
程建设工期为 18个月。主要项目包括延长跑
道 500 米，修建一条平行滑行道，完善场内通
导、除冰等安全保障设施设备及附属配套保障
设施。扩建完成后，南阳机场将占地 2903亩，
跑道长 2800 米，可满足波音 757、A330 等大型
飞机起降，能保证南航大部分机型飞行训练的
需要。

11月18日，第四届中国水博览会在北京
展览馆开幕，“辉煌历程——中国水利六十年成
就展”也同时开幕。水博览会期间还将举办中
国水务高峰论坛等活动。图为观众观看水利系
统模型。 新华社发

全省消费品零售额
前三季度增18.7%

本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨
日，省统计局公布的数据显示，前三季度，全省
消费品市场平稳增长，实现社会消费品零售总
额位居全国第5位，增速位居第14位。

数据显示，前三季度，全省累计实现社会
消费品零售总额4718.22亿元，比去年同期增长
18.7%，增幅比上年同期回落5.1个百分点，较今
年上半年提高0.2个百分点；增幅比全国平均水
平高出3.6个百分点。

省统计局分析认为，目前全省居民消费
市场走势稳定，居民消费仍有潜力，预计全
年社会消费品零售总额增速应在 18%～19%
之间。

图省事买来精装房
入住后麻烦一大堆
市民期待明确标准加强监管

本报讯（记者 郑磊）老家在驻马店的李琳
缩衣节食购买了一套小户型精装房，开发商承
诺进行高标准装修，可交房时却发现，新房装修
与开发商承诺相差甚远，这让她郁闷不已。

今年“五一”期间，在郑州工作三年的李琳
和男友在北环路附近购买了一套40多平方米小
户型，签协议时，开发商承诺进行高标准装修，二
人看小区环境还不错，就欣然交了钱。几个月后
交房时，李琳发现屋内装修与开发商承诺相差甚
远。更让她郁闷的是，入住一个多月后，屋内靠
近厨房墙面的壁纸开始发霉，大厅木地板接缝处
出现翘边。李琳随即找到物业公司报修，可修复
效果并不理想。物业公司表示，这并不是严重质
量问题，发霉部位重贴一下墙纸，有裂缝的地板
打磨一下就可以了。之后，李琳找到相关部门反
映情况，工作人员表示，他们对住宅装修没有监
管，只能帮忙协调，这让她郁闷不已。

采访中，不少市民表示，新房装修得找装修
公司、跑建材市场……太让人操心。于是，“拎包
即可入住”、“酒店式公寓”等各种精装房，迅速受
到郑州年轻买房族的青睐。一位从事房地产开
发的人士表示，如今，购房群体日趋年轻化，由于
年轻人工作紧张，难以抽出大量时间和精力装
修，他们更青睐购买精装房。但是，精装房交房
标准缺失成为不可回避的隐患。

对此，河南天基律师事务所苏守忠律师表
示， 目前郑州精装房验收还没有明确标准和
规范，即便是通过法律渠道走诉讼程序，消费者
也很难胜诉。如今开发商、装修公司做的精装
房完全靠开发单位自律，这其实是开发商促销
的一种噱头。他期待有关部门能出台精装房验
收标准，加大装饰装修行业资质审查力度，让消
费者买到满意的精装房。

叶菜批发价格回落
本报讯（记者 黄永东）毛庄批发市场叶类

蔬菜价格已回落，只比下雪前贵一两角钱。当
地的菜农说：“只是下雪后两天价格比较贵，随
后价格就降了。”目前，市民买菜比较贵，主要
是在终端市场环节。

在我市最大的叶菜种植地惠济区，这两天，
不少菜农都从雪地里扒菜出来卖。在毛庄批发
市场，许多菜农用毛毯盖着小推车里的菜在冷风
中等待市里的菜贩，尽管价格不高，但买家仍然
不多。用毯子盖住是怕菜叶冻坏后，更加难卖。

菜农们介绍，此次暴雪太反常了。此前，
天气不是很冷，许多菜地还没来得及盖上塑料
大棚，只有一小部分盖上了棚，这些棚多被大
雪压塌。目前，地里的雪只化了一半，菜农们
卖的菜都是现从雪里扒出来的，主要是长成的
露天菜和压塌的大棚里的菜。

由于叶菜远距离运输成本较高，所以郑州市
的叶菜供应主要是靠市区周边的菜地。如果不下
雪，菜农们根据时间差种出的菜会一茬茬接续起
来。此次暴雪将大小菜苗一并埋在地里，连续数
日的上冻化冻可能会损害这些菜苗。当地菜农介
绍说，在批发市场，目前菜价不算高，雪地里现有的
成菜还可以支撑一段时间。但再往后菜价是否会
上涨，就要看雪后菜苗的受损情况是否严重了。
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11月19日，作为中
国和各国旅游界开展交
流与合作的一项重大活
动，2009中国国际旅游
交易会在云南昆明拉开
帷幕，来自90多个国家
和地区及国际组织的政
府官员、参展企业代表
和买家代表参加了这次
盛会。图为印度尼西亚
展区上演舞蹈表演。
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